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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

В Красноярский край поступило 500 тыс. почтовых конвертов, посвященных Таймыру 
В почтовые отделения Красноярского края поступило более 500 тыс. конвертов, 

посвященных Таймыру. В качестве иллюстрации используется фотография окрестностей 
поселка Хантайское озеро. 

Почтовые конверты с литерой «А» выпущены Издатцентром «Марка». 
«В 2015 году для Таймыра были выпущены более 12 видов почтовых карточек с видами 

поселений и природы. К 100-летию поселка Диксон свет увидел конверт с символикой 
юбилея», — рассказал руководитель администрации муниципального района Сергей 
Ткаченко. 

На официальном сайте района рассказывается, Хантайское озеро  расположено на юго-
западной окраине плато Путорана. Длина озера около 80 км, ширина — 25 км, площадь — 
822 квадратных километров. Глубина Хантайского озера достигает 420 м, уступая по этому 
параметру в России только Байкалу и Каспийскому морю. 

Sibnovosti.ru 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Ночью 26 марта в больнице Дудинки произошел пожар 
 Ночью 26 марта в городе Дудинка Красноярского края в больнице произошел пожар. 
Информации об инциденте довольно немного. Известно, что в заполярном городе около трех 
часов ночи на территории местного лечебного учреждения произошел пожар. 
 В пресс-службе управления МЧС России по краю не сообщают, что именно загорелось 
во дворе больницы. 
 По имеющейся информации, ведомство направило четыре пожарных расчета для 
борьбы с огнем. Они ликвидировали возгорание в течение 10 минут. 
Никакой информации о жертвах и пострадавших также не сообщается. 

runews24.ru 
 
В Дудинке продолжают ликвидацию последствий природной аномалии 
 24 марта руководитель администрации Дудинки Сергей Батыль провел очередное 
заседание городской комиссии по чрезвычайным ситуациям. 
 Члены комиссии, в которую входят представители МЧС, полиции, других экстренных 
служб, сообщили о том, какие последствия для городского хозяйства имел шквалистый ветер 
21 и 23 марта, выработали план дальнейших действий, порядок восстановительных работ.  
Сотрудники комитета ЖКХ администрации города произвели осмотр улично-дорожной сети 
города Дудинки. Обнаружены повреждения четырех светофоров и двенадцати дорожных 
знаков. По предварительным оценкам, сумма ущерба составляет 110 тысяч рублей. 
 Повреждения получили 15 жилых домов и более десяти строений общественного, 
административного и производственного вида. 
 При наличии погоды, допустимой по правилам техники безопасности для работы на 
высоте, сотрудниками управляющей компании АО «Таймырбыт» будет произведено 
обследование кровли всех объектов жилищного фонда.  
 На наиболее пострадавшем доме Щорса,1«А», полностью лишившимся кровли, 
продолжаются ремонтно-восстановительные работы. По мнению опрошенных жителей этого 
дома, наибольшее неудобство сейчас доставляет отсутствие телевидения и Интернета. 
 Специалисты комитета ЖКХ Администрации Дудинки принимают сообщения горожан 
об ущербе, причинённом стихией, по телефонам 5-21-31; 5-04-56. 

 
В Дудинке проходит спартакиада трудовых коллективов 

В Дудинке проводится XV спартакиада трудовых коллективов предприятий, организаций 
и учреждений сезона 2015/2016 года. В ней участвуют девять женских и десять мужских 
команд, передает пресс-служба мэрии. 
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В состязаниях по мини-футболу в мужской лиге участвовали восемь команд. На 
первом месте оказался «Север», на втором — команда администрации Дудинки, на третьем 
— сборная «Динамо». С 28 марта до 1 апреля 2016 года будут проходить финальные 
соревнования по стритболу, после станут известны окончательные итоги спартакиады. 

Русская Планета 
 

3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 

Жестокий шторм  
На Норильск обрушился сильнейший за последние десятилетия шторм: максимальная 

скорость ветра на этой неделе достигала 46 м/с. О том, как планируется устранять 
последствия циклона, рассказали руководители города и Заполярного филиала «Норильского 
никеля». 

Штормовое предупреждение в городе действовало с 20 марта. В понедельник, 21 марта, 
была объявлена актировка для школьников. В этот день порывы ветра оценивались в 10–12 
баллов по 12–балльной шкале. Местами скорость ветра превышала 40 метров в секунду, 
именно такие порывы привели к повреждениям зданий и расшатали кровлю на многих домах, 
что и привело к дальнейшим разрушениям — в среду, 23 марта. Работодателям 
рекомендовали по возможности не выводить сотрудников на рабочие места, а горожанам — 
не выходить из дома и не выезжать на личном автотранспорте. 

— 22 марта, во вторник, все ожидали повторного удара стихии. По прогнозам 
синоптиков, это должно было случиться днем, но циклон задержался почти на сутки, — 
сообщил Олег Курилов, осуществляющий руководство штабом «Шторм». — Тем не менее мы 
также рекомендовали людям оставаться дома, детям — не посещать занятия в школах, а 
работодателям — объявить актировку.  

23 марта в 22.00, исходя из силы ветра и его продолжительности, в городе ввели режим 
повышенной готовности. Такое решение было принято штабом «Шторм», исходя из масштаба 
вреда, который уже нанесла стихия. 

24 марта к 11 часам утра был подсчитан предварительный ущерб, который нанес 
Норильску ветер: порядка 50 жилых зданий и 30 муниципальных требуют ремонта кровли и 
фасадов. Наибольшие повреждения получили дома сталинской постройки и хрущевки, крыши 
которых покрыты жестью. Они составляют порядка 10% всех построек, которые находятся на 
территории селитебной зоны Норильска. 

Разгул стихии повлек за собой трагедию — погибла 33–летняя женщина. У нее остался 
маленький ребенок.  

Сейчас он находится у бабушки, с ними работают психологи. Муниципалитетом принято 
решение выделить семье женщины материальную помощь в размере 1 миллиона рублей. 

Трое пострадавших в шторм — женщина и двое мужчин — доставлены в городскую 
больницу № 1, их жизням ничто не угрожает. 

— Хочу выразить особую благодарность нашим управляющим компаниям, которые 
работали в усиленном режиме с вечера воскресенья, что принесло положительные плоды. 
Так, в домах на Ленинском проспекте, 5 и 7, где кровлю сорвало вместе с верхней разводкой 
системы ТВС, коммунальники сумели в кратчайшие сроки восстановить и 
тепловодоснабжение, и электричество, — отметил Олег Курилов. 

Только ущерб, нанесенный непогодой кровлям зданий, оценивается примерно в сто 
миллионов рублей. Восстановление ведется за счет резервного фонда администрации 
города. 

— Я разговаривал с губернатором и председателем правительства края. Они готовы 
помочь Норильску в финансировании восстановительных работ, — сообщил Олег КУРИЛОВ. 
— Помощь готовы оказать и подразделения «Норильского никеля». Отдельные элементы 
конструкций готовы изготовить в ОИК–30. Сейчас в городе не хватает людей для работ по 
металлу. По предварительным подсчетам, нам может потребоваться порядка 200 
специалистов–кровельщиков — около сотни мы найдем в Норильске, и еще сто человек мы 
планируем пригласить из края. Мы ведем переговоры с министерством строительства 
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Красноярского края и подрядчиками с материка, чтобы в кратчайшие сроки привезти 
сюда рабочих. Мы готовы обеспечить их жильем, недостающие стройматериалы обещал 
выделить Заполярный филиал. Кровли необходимо отремонтировать в течение ближайшего 
времени, до наступления сезона таяния снегов.  

Главное, чего опасаются руководители города, — третья волна циклона. Гидрометцентр 
не прогнозирует усиления ветра в ближайшее время, но даже ветер в 20 м/с сейчас способен 
нанести дополнительный урон. 

В работе промышленных предприятий не обошлось без проблем, однако, по словам 
Александра РЮМИНА, директора ЗФ ПАО «ГМК «Норильский никель», все аварии были 
локализованы в кратчайшие сроки. 

— Отмечались посадки напряжения, ограничения в электроснабжении отдельных 
предприятий. Так, Надеждинский металлургический завод останавливался дважды: вечером 
23 марта и в ночь с 23 на 24 марта. Все потери восполнимы и не повлияют на выполнение 
месячных планов. Утром 24 марта все подразделения ЗФ приступили к работе в штатном 
режиме, — заявил директор Заполярного филиала «Норникеля». 

Некоторые производственные здания на переделах Заполярного филиала пострадали, 
но в ближайшее время последствия стихийного бедствия будут устранены. Ситуация в 
Дудинке находится в пределах нормы, Дудинский морской порт работает в штатном режиме. 

Генеральный директор АО «НТЭК» Сергей ЛИПИН рассказал о положении дел на своем 
участке работ: 

— Воздействие столь сильных порывов ветра — это серьезное испытание для нашего 
оборудования. Наиболее существенным повреждением на сетях, подведомственных нашему 
предприятию, стал порыв линии электропередачи на кайерканском направлении 23 марта. 
Однако отключение электроснабжения длилось немногим более часа, с 23.00 до 00.10. 

Также в результате аварии в Кайеркане были остановлены насосные станции № 8 и 10, 
обеспечивающие подачу водоснабжения и тепла. Благодаря слаженным действиям 
сотрудников НТЭК и Заполярного филиала мы сумели справиться с ситуацией  

в кратчайшие сроки. В два часа ночи было восстановлено теплоснабжение, в 7.45 в 
штатном режиме подали холодное водоснабжение. Сейчас никаких ограничений в подаче 
каких–либо ресурсов ни в одном районе Норильска нет. Хочу сказать, что мы были готовы к 
любому повороту событий, и в итоге горожане сбоев в системе практически не ощутили.  

В устранении порыва электросетей в течение ночи были задействованы порядка 50 
человек. Гендиректор НТЭК отдельно отметил персонал высоковольтных сетей, работавший 
в сложнейших условиях и выполнивший свои задачи с максимальной эффективностью. 

«Заполярная правда» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 

"Норильский никель" – одна из самых открытых компаний, считают в аудиторской 
организации "ЭНПИ Консалт" 

Елена Перцева, ведущий консультант аудиторской организации "ЭНПИ Консалт", 
участвует в работе форума социальных технологий "Город – это мы!", проходящего сегодня в 
Норильске. Столичный консультант присутствовала на стартовой площадке события – 
"Диалогах с заинтересованными сторонами". Там был представлен отчет ГМК "Норильский 
никель" о корпоративной социальной ответственности за 2014 год. 

В разговоре с журналистами Елена Перцева отметила, что находится в Норильске 
впервые и прибыла в северный город, чтобы провести "независимое профессиональное 
заверение отчета о КСО "Норникеля" для того, чтобы подтвердить вовлечение 
заинтересованных сторон в процесс определения содержания отчета, реагирование 
компании на запросы и предложения заинтересованных сторон при подготовке отчета".  

"Мы должны засвидетельствовать, что компания слышит людей, что она их понимает и 
отвечает на их запросы. Я слушаю, что спрашивают люди, и что отвечает им компания, 
оцениваю, насколько ответ соответствует вопросу. Могу сказать, что норильчане 
интересуются темой закрытия Никелевого завода, программами для Норильска. Компания же 
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открыто отвечает на эти вопросы, рассказывает подробно, как будет решать 
проблемы", – заявила ведущий консультант АО "ЭНПИ Консалт". 

Компания "Норильский никель" публикует социальные отчеты уже более 10 лет, чтобы 
качественно развивать и поддерживать диалог с заинтересованными сторонами и 
конструктивно взаимодействовать с внешними аудиториями. ГМК является одним из лидеров 
в области КСО в стране.  

 Форум "Город – это мы!" проводится по инициативе "Норильского никеля" при активной 
поддержке органов власти Норильска и Таймырского муниципального района. Мероприятие 
ориентировано на развитие социальных, инфраструктурных и благотворительных проектов 
городской среды. 

"Таймырский Телеграф" 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Банковская сеть в Красноярском крае заметно сократилась  
 По словам заместителя управляющего отделением по Красноярскому краю СГУ 

Центрального банка РФ Алексея Гагарина, тенденция закрытия банками своих филиалов в 
регионе продолжается. 

 Как рассказал депутатам Заксобрания Алексей Гагарин, банковский сектор края 
включает 777 пунктов обслуживания. Это региональные банки, их филиалы, одна 
региональная небанковская кредитная организация и 734 внутренних структурных 
подразделений. По количеству пунктов банковского обслуживания край занимает первое 
место по Сибирскому федеральному округу. 

В Красноярске размещено около 40% банковских офисов, в сельских поселений края - 
меньше 30%. Остальные расположены в городах региона. При этом в пяти районах действует 
только по одному пункту обслуживания. 

 - В прошедшем году, как и в 2014-м, продолжилась тенденция сокращения структурных 
подразделений банков, действующих на территории края. В 2014 году банковская сеть 
сократилась на 63 единицы, в том числе на один передвижной пункт. В 2015 году — на 137 
единиц, - отметил Алексей Гагарин. 

Министр финансов края Владимир Бахарь, в свою, очередь, отметил, что правительство 
знает о низкой доступности банковских услуг на селе, но не имеет полномочий вмешиваться в 
работу банковских организаций — это законодательно ограничено, такие рычаги есть только у 
Центробанка. Но выходить на диалог с банками в правительстве намерены. 

Слово было дано и представителям банков. Управляющий Красноярским отделением 
Сбербанка Александр Абрамкин сообщил, что в этом году Сбербанк России не будет 
сокращать сеть своих учреждений в сельской местности, более того, в банке намерены 
расширять сеть устройств самообслуживания и начнет обслуживание клиентов в тех офисах, 
где 3—4 года назад оно было приостановлено. 

 Президент АИКБ «Енисейский объединенный банк» Ассия Белоногова рассказала, что 
ее банковская организация за все эти годы не сокращала сеть, а наоборот, открывала новые 
подразделения. Региональный директор Восточно-Сибирского филиала Росбанка Виталий 
Коваленко сказал, что кредитное учреждение было вынуждена закрыть пять точек в этом 
году. Вместе с тем банк расширяет сеть своих банкоматов и модернизирует их для приема и 
выдачи наличности, сообщили в пресс-службе Заксобрания. 

ДК 
 

В Красноярске стартовала декларационная кампания 
Декларированию подлежат доходы физических лиц, полученные в 2015 году. В этом году 

представить декларацию в налоговую инспекцию необходимо не позднее 30 апреля 2016 
года.   

Налоговые поступления составляют существенную часть бюджетных поступлений города 
– около 40%. Так, в 2015 году в бюджет города поступило 10 565,5 млн рублей, из них 10,7% 
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составляют местные налоги, 10,2% - единый налог на вмененный доход, 10,7% - налог на 
прибыль. 

- Бюджетообразующим налогом для города является налог на доходы физических лиц, 
удельный вес которого в 2015 году составил 60,9% в общем объеме налоговых доходов, - 
говорит заместитель руководителя департамента социально-экономического развития 
администрации Красноярска Игорь Веревкин. - Эти средства идут на выполнение социальных 
обязательств и возвращаются в виде зарплат учителям, врачам, воспитателям, ремонта 
дорог, строительство школ и детских садов, других расходов на нужды горожан. 

Для удобства налогоплательщиков 15 и 16 апреля в налоговых инспекциях пройдут дни 
открытых дверей. В эти дни инспекции края откроют двери для всех желающих получить 
подробную информацию о том, кому и в какие сроки необходимо представить декларацию по 
налогу на доходы физических лиц, как получить налоговые вычеты на лечение, обучение и 
приобретение жилья, а также многое другое. Напоминаем, за несвоевременное 
представление декларации предусмотрена налоговая ответственность. 

НИА-Красноярск 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Путин: российские саперы помогут разминировать Пальмиру 
Президент России Владимир Путин в телефонном разговоре поздравил сирийского 

лидера Башара Асада и главу ЮНЕСКО со взятием Пальмиры и пообещал, что российские 
саперы будут участвовать в разминировании города. По впечатлениям очевидцев, в городе 
заминировано большинство дорог и домов.  

О звонке Путина Асаду рассказал пресс-секретарь главы российского государства 
Дмитрий Песков. "В разговоре с президентом Сирии Владимир Путин поздравил своего 
коллегу с освобождением сирийскими военными от террористов города Пальмира, отметив 
важность сохранения этого уникального исторического города для мировой культуры, - 
цитирует ТАСС. - Путин еще раз подчеркнул, что, несмотря на вывод основной части 
российского военного контингента из Сирии, вооруженные силы РФ будут и дальше помогать 
сирийским властям в борьбе с терроризмом и в освобождении своей земли от экстремистских 
группировок".  

Песков подчеркнул, что "Асад дал высокую оценку той помощи, которую оказали ВКС РФ, 
а также отметил, что такие успехи, как освобождение Пальмиры, были бы невозможны без 
поддержки России". Асад также отметил, что в стране "идет борьба за нефть", однако "нефти 
везде много, а Пальмира - одна".  

Также Путин переговорил с генеральным директором ЮНЕСКО Ириной Боковой. Он 
пообещал, что российский контингент будет участвовать в разминировании Пальмиры 
"совместно с сирийскими военными".  

Сегодня сирийская армия рапортовала, что при поддержке российской авиации "успешно 
выполнила задачу по разгрому плацдарма террористической группировки "Исламское 
государство" (ИГ, запрещена в РФ) в Тадморе (арабское название Пальмиры)". Пальмира 
была захвачена ИГ в мае 2015 года, за это время были уничтожены многие уникальные 
памятники, благодаря которым город был внесен в перечень всемирного наследия ЮНЕСКО.  

Как говорится в сегодняшнем бюллетене российского Центра по примирению 
враждующих сторон на территории Сирийской Арабской Республики, ВКС России за сутки 
совершили 40 самолетовылетов в район сирийского города Пальмира и нанесли удары по 
117 военным объектам, уничтожив более 80 террористов. 

Newsru 
 

Путин попросил Кадырова остаться 
Президент России Владимир Путин подписал указ о назначении Рамзана Кадырова 

исполняющим обязанности главы Чеченской республики и выразил надежду, что он 
впоследствии примет участие в сентябрьских выборах. 
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«Исходя из того, что было сделано за последние годы, для чеченцев, для жителей 
республики, прежде всего, ну, и как производная для всей России, мною сегодня подписан 
указ о назначении вас исполняющим обязанности главы Чеченской республики с 
последующим, надеюсь, в сентябре этого года, выходом на выборы», – цитирует Путина РИА 
«Новости». 

«Рассчитываю на то, что жители Чечни, чеченский народ сможет оценить по достоинству 
в ходе избирательной кампании и выборов то, что вы сделали для республики», – сказал 
глава российского государства на встрече с Кадыровым. 

 Срок полномочий Кадырова истекает 5 апреля. До выборов, намеченных на 18 
сентября, временно исполняющего обязанности руководителя региона назначает президент 
страны. 

Infox.ru 
 

Медведев заявил о повышении МРОТ до 7,5 тысяч рублей 
Минимальный размер оплаты труда в России с 1 июля 2016 года будет повышен до 7,5 

тысяч рублей, то есть на 20%, заявил премьер-министр Дмитрий Медведев. 
«Мною принято решение установить с 1 июля текущего года минимальный размер 

оплаты труда в размере 7,5 тысячи рублей, увеличив его почти на 21%. Я прошу депутатов 
Госдумы из фракции ЕР как можно скорее подготовить соответствующий законопроект и 
оперативно его принять», – сказал Медведев на форуме «Единой России». 

По его словам, с 1 января текущего года МРОТ был увеличен на четыре процента, но 
этого недостаточно. Он указал на сохраняющуюся разницу между величиной МРОТ и 
уровнем прожиточного минимума. 

«Мы должны окончательно довести МРОТ уровень до уровня прожиточного минимума и 
в последствие поддерживать эти соотношения, не допуская разрыва», — заявил Медведев. 

Законопроект по увеличению МРОТ уже подготовлен «Единой Россией», сообщила вице-
премьер Ольга Голодец. «Дано поручение, чтобы депутаты Государственной Думы, 
представители партии внесли этот документ. Проект этого документа подготовлен 
единороссами уже как проект», — сказала Голодец. 

Infox.ru 
 

Улюкаев: в 2017 г. мы вернемся к индексации пенсий и зарплат по фактической 
инфляции     

Индексация пенсий и зарплат бюджетников с большой вероятностью с 2017 года 
вернется к уровню фактической инфляции, считает глава Минэкономразвития Алексей 
Улюкаев. По его словам, экономика полностью адаптировалась к санкциям и даже извлекла 
пользу из них. Но главное влияние на экономику оказали цены на нефть.  

К концу года они нащупают равновесие на уровне 50 с небольшим долларов за баррель. 
И с большой вероятностью в следующем году мы вернемся к стандарту индексации пенсий и 
зарплат бюджетников по фактической инфляции.  

"С большой вероятностью в следующем году мы вернемся к стандарту индексации по 
фактической инфляции", - сказал Улюкаев в интервью Российской газете".  

"Если вы спросите меня, считаю ли я это правильным - я скажу, что нет. Все-таки 
индексация должна ориентироваться не на факт инфляции прошлого года, а на ожидание по 
инфляции будущего периода, чтобы мы в спирали инфляционной не оказались", - высказал 
министр свое мнение.  

"Высокая инфляция порождает высокую индексацию, а она разгоняет инфляцию еще 
больше. Поэтому нужно ориентироваться на индексацию по целевой инфляции, тем более 
что фактическая довольно быстро приближается к целевой", - пояснил свою точку зрения 
А.Улюкаев.  

ЦБ ожидает инфляцию в 2016 году на уровне 6-7%. Минэкономразвития прогнозирует 
рост цен в 2016 году в районе 7-7,5%.  

Касательно влияния санкций на экономику страны А.Улюкаев отметил, что, во-первых, 
санкции привели к тому, что увеличился отток капитала из страны, и российским компаниям 
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пришлось резко погашать долги - в краткосрочной перспективе это означало 
девальвацию рубля, в долгосрочной - снижение издержек российских предприятий. Сильно 
сократилась задолженность российских компаний, а следовательно, их чувствительность к 
внешним рискам. "Это означает больший переход на внутренние источники финансирования. 
Раньше разрыв между нормой внутренних сбережений (30 процентов ВВП) и инвестиций (20 
процентов ВВП) в основном закрывался за счет притока средств из-за границы, сейчас эта 
модель перестала работать. Через боль мы переходим к новой модели экономического 
развития, значительно менее рискованной", - сказал министр. 

 Финмаркет 
 

«Правое дело» на съезде была переименована в «Партию роста» 
  Съезд «Правого дела» принял решение о смене названия, партия переименована в 
«Партию роста». 

Эмблемой партии стала синяя стрелка, направленная вверх и вправо. Внутри стрелки 
белыми буквами написано название партии. 

«Партия роста» будет работать над созданием закона о киберпространстве России, 
стимулировать инфраструктуру и потенциал умных, талантливых, предприимчивых людей, 
которые будут стремиться в Россию со всего мира для того, чтобы реализовать свои 
амбиции. Об этом сообщил интернет-омбудсмен Дмитрий Мариничев, который является 
членом федерального политсовета «Партии роста». 

По его словам, в технологическом плане законы оставляют желать лучшего. 
«Посмотрите, криптовалюту запретили, идет контроль товарных агрегаторов, новостных 
агрегаторов, можно сказать, что все самое худшее, что можно сделать, принимается в 
стране», - отметил Мариничев. 

РИА Новости сообщает, что «Правое дело» в субботу проводит съезд, на котором 
сменит название и логотип, в связи с чем будут внесены поправки в устав. 

Партия также запустит внутрипартийную дискуссию по обсуждению предвыборной 
программы в Госдуму 2016 года, опорой для программы послужит экономика роста 
Столыпинского клуба. 

Infox.ru 
 
Ходорковский украл "ЮКОС" и требует доллары. Акции компании были приобретены 
незаконно 

Экс-владелец "ЮКОСа" Михаил Ходорковский фактически украл у России акции 
нефтяной компании, а теперь пытается через Гаагский суд обманом содрать с государства 
еще $50 миллиардов. Об этом заявил официальный представитель Следственного комитета 
России Владимир Маркин. 

В конкурсе и аукционе 1995 г., когда проводилась приватизация "ЮКОСа", команда 
предприимчивого бизнесмена представила принадлежащие ему компании, выдавая их за 
самостоятельные юридические лица. ЗАО "Лагуна" победило, но оплата за акции была 
произведена за счет средств акционерного банка "МЕНАТЕП". 

"При этом "МЕНАТЕПу" оплаченные за акции деньги возвращены не были, а несколько 
лет спустя банк обанкротили", - сообщил Маркин. 

По словам официального представителя СКР у следствия есть показания свидетелей - 
директоров компаний, - подтвердивших, что они сами не имели никакой самостоятельности, а 
только выполняли указания собственника о том, как распорядиться акциями, и что они просто 
передавались от одной компании другой. 

Завладев акциями "ЮКОСа" по заниженной стоимости, Ходорковский пообещал вложить 
в развитие компании собственные инвестиции в размере $350 млн, однако не сделал этого. 

Чтобы скрыть следы и исключить возможные риски по признанию сделок с акциями 
"ЮКОСа" незаконными, акции неоднократно переоформлялись сначала между российскими 
юрлицами, а затем, видимо, из опасений разоблачения, - на зарубежные компании. 

В результате акционерами "ЮКОСа" стали компании Hulley Enterprises, Yukos Universal 
Limited и Veteran Petroleum Ltd, зарегистрированные на Кипре и острове Мэн. 
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Указанные компании инвесторами не являются, соответственно, права обращаться 
с иском в Гаагский международный арбитраж в связи с нарушением их прав как инвесторов 
они не имели. Решение суда не подлежит исполнению, так как при обращении в этот 
арбитраж была нарушена процедура. отметил Маркин, 

"На данном этапе мы не можем говорить обо всех доказательствах, собранных 
следствием, но их уже достаточно, чтобы сделать вывод о том, что Ходорковский, получив 
акции у государства без внесения инвестиций, то есть фактически украв, в настоящее время 
пытается вновь обмануть государство, взыскав с него дополнительно еще 50 миллиардов 
долларов", - заключил Маркин. 

Ранее стало известно о том, что правоохранительные органы РФ получили 
доказательства незаконного приобретения акций "ЮКОСа" топ-менеджерами этой нефтяной 
компании. Это может послужить основанием для предъявления новых обвинений Михаилу 
Ходорковскому и другим бывшим совладельцам "ЮКОСа", а также подтвердит тот факт, что 
иностранные компании не имели законных оснований для предъявления иска к России на $50 
млрд в Гаагский арбитражный суд. 

В 2015 г. акционеры "ЮКОСа" подали несколько исков на Россию, в том числе - в 
Высший земельный суд Берлина в Высокий суд Лондона. 

Ранее, в июле 2014 г. Третейский суд в Гааге признал, что Россия нарушала 
Энергетическую хартию и фактически конфисковала активы "ЮКОСа". Тем самым был 
удовлетворен иск бывших акционеров нефтяной компании (Hulley Enterprises, Yukos Universal 
Limited и Veteran Petroleum Ltd) и обязал Москву выплатить им $50 млрд в качестве 
возмещения ущерба. 

Через год суды в Бельгии и Франции наложили арест на ряд российских активов. Москва 
официально выразила протест и заявила о намерении обжаловать аресты своей 
собственности в судебном порядке. 

Российская НК "ЮКОС" существовала с 1993-го по 2007 год. Первого августа 2006 г. ее 
признали банкротом по заявлению синдиката иностранных банков, которым задолжала около 
$500 миллионов. 

«Утро» 
 

7. РАЗНОЕ 
 
Народ злит руководство своей бедностью. На сведения о том, что уровень жизни 
продолжает снижаться, начальственный круг отвечает глубоким недоумением. 

Реальной антикризисный программы у властей нет — остается лишь «играть» со 
статистикой и подключать пропаганду. 

Доходы рядовых россиян уверенно идут вниз. Если в целом за 2015 год реальная 
зарплата, по приукрашенным официальным подсчетам, уменьшилась на 9,3%, то в январе—
феврале 2016-го она была на 3,1% ниже, чем год назад. И это при том, что январь—февраль 
2015-го сами были временем резкого спада заработных плат. 

Что же касается реальных располагаемых денежных доходов на душу населения, 
вычисляемых с исключением сезонного фактора, то в феврале они впервые стали ниже 90% 
от уровня, среднего за 2013 год. Кривая этих доходов почти бесперебойно идет вниз с 
октября 2014-го. При сохранении таких же темпов спуска к концу нынешнего года уровень 
доходов может оказаться лишь немногим выше 80% от предкризисного максимума. Повторю, 
что статистика приукрашена, и реальная картина еще серьезнее. 

Сведения, поставляемые всеми категориями экспертов и исследователей, говорят о 
распространении в массах депрессивных настроений, об удручающих переменах в поведении 
людей на потребительском рынке и общем росте понимания, что кризис будет долгим. 

 Появились и несомненные признаки того, что новый виток снижения уровня жизни 
начинают замечать даже в Кремле. И вот что говорят народу с властных вершин: «Прошу и 
дальше принимать самые строгие меры к организациям, которые задерживают зарплату, 
социальные пособия, — заявил Владимир Путин на совещании с сотрудниками 
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Генпрокуратуры. — И, конечно, под особым контролем должна находиться ситуация на 
предприятиях, где планируются сокращения штатной численности». 

 Как видите, рецепт у главы государства всего один, но зато очень хорошо знакомый: 
пусть силовики присмотрят за нанимателями, чтобы поменьше увольняли людей. 

Силовикам, конечно, не привыкать присматривать, это их profession de foi. Но в плохих 
экономических ситуациях (а нынешняя становится все хуже) необходимо сделать как раз 
наоборот. Не удерживать людей на прогоревших предприятиях, затягивая и углубляя этим 
кризис, а напротив — облегчать им смену работы, платить реальные пособия тем, кто ее 
ищет, помогать освоить специальности, на которые есть спрос, упразднять все, что мешает 
работникам перемещаться из депрессивных поселений в успешные. 

 Загвоздка в том, что ни одну из этих задач силовикам не поручишь, они ничего такого не 
умеют. Ну, а гражданских своих чиновников наше первое лицо всерьез не принимает. 

И ведь правильно делает. Стоит только послушать социального вице-премьера Ольгу 
Голодец. Недавно выяснилось, что она тоже слыхала о наличии проблем у подданных: «У нас 
обозначается очень резкое падение доходов. Резкое — и по реальному уровню заработной 
платы, и вообще доходов». Голодец не только знает об этом, но и располагает целой 
программой из двух пунктов. 

Во-первых, нужно силами бюрократической машины подправить, как она выразилась, 
«системы оплаты труда» в рыночном секторе. Насколько можно понять, подправить в пользу 
бедных. Этот тезис находится в полной гармонии с путинской идеей бросить силовиков на 
борьбу с увольнениями. И хотя Голодец рекомендует осуществить свой план через 
тройственный пакт бюрократии, бизнеса и независимых шмаковских профсоюзов, но, право 
же, какой-нибудь толковый прокурор, успевший уже вникнуть в политику найма и увольнений 
на частном предприятии, которое к нему прикрепят, играючи наведет там порядок и с оплатой 
труда. 

Правда, скептики могут напомнить социальному вице-премьеру, что в напрямую ей 
подведомственных учреждениях государственного сектора дела со справедливостью оплаты 
обстоят неважно, да еще и ухудшаются. Например, вопреки легендарным «майским указам», 
зарплаты медиков и учителей не только не достигли средних по экономике, но и увеличивают 
свое отставание. В январе 2016-го заработные платы в образовании составили 80% от 
средних заработков в обрабатывающей промышленности (годом раньше было 84%), а в 
медицине — 92% (было 93%). Но неудача на собственном участке ответственности — 
отличный стимул для вторжения на чужие участки. 

Из этого, помимо прочего, вытекает и второй пункт программы по борьбе с бедностью от 
Ольги Голодец — отменить, наконец, накопительный компонент государственной пенсионной 
системы, и так уже-де факто замороженный. А высвободившиеся деньги (включая, видимо, и 
средства, которые были собраны еще до нынешней заморозки) передать, наконец, 
социальному блоку безо всяких двусмысленностей и оговорок. Нашелся даже научный 
аргумент: «Напомню, что граждане Российской Федерации в накопительной системе за 
прошлый год потеряли более 200 млрд руб., и у нас сегодня не определен источник, кто и 
когда возместит эти деньги». 

И тут выяснилось, что лучше было обойтись без аргументов. Конкурирующие ведомства, 
у которых свои виды на накопительные взносы (это ведь те самые «длинные деньги», 
которые делят между собой опекаемые ими магнаты), сразу подняли умозаключения Голодец 
на смех. 

Минэкономразвития опровергло слова о том, что оно якобы уже согласилось на 
окончательную отмену накопиловки. Центробанк, нарушив обычное свое многозначительное 
молчание, выпустил заявление: «Данные о потерях от инвестирования пенсионных 
накоплений в размере 200 млрд руб. неверны. По итогам 2014 года граждане, пенсионные 
накопления которых управляются НПФ, получили суммарный доход в размере более 60 млрд 
руб., что соответствует годовой доходности 5,5%». А представители НПФ, менее связанные 
политкорректностью и более сильно задетые, заговорили об «очередной клевете» и 
«безответственной политике» социального блока правительства. 
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 Безответственность и невежество действительно очевидны. Но очевидно также 
и то, что накопительная система в том виде, в каком она у нас существует, вовсе не обещает 
барышей будущим пенсионерам. Ведь годовой доход величиной 5,5% был куда ниже 
инфляции в соответствующем году. Оскудение всех звеньев пенсионной системы — часть 
поднимающейся волны бедности. 

Впрочем, это проблема стратегическая. Что же касается дел сиюминутных, то госпоже 
Голодец пришлось поспешно отступать, прокладывая дорогу сквозь толпу журналистов со 
словами: «Коллеги, можно я воздержусь от комментариев». 

Попытка социального блока сформулировать способы борьбы с бедностью обернулась 
конфузом буквально в тот же день. 

 И лишь один человек в этой сумятице сумел кое-что сделать для поднятия уровня жизни 
народа. Вы не поверите, но это был Дмитрий Медведев. Именно он несколько дней назад 
своим постановлением понизил величину прожиточного минимума на 221 руб. После 
нескольких снижений подряд эта величина составляет теперь 9452 руб. против 10017 руб. во 
втором квартале 2015-го. На фоне четко выраженного роста стоимости жизни в реале, 
действия нашего премьера являются серьезным вкладом в улучшение казенной статистики 
бедности. Или, что-то же самое, в сокрытие реальных ее масштабов. 

Все перечисленное в совокупности является реакцией наших верхов на дошедшие до 
них слухи, что народ не только беднеет, но еще и начинает осознавать этот факт. 
Раздраженное пустословие. Ничегонеделание и желание замаскировать проблему — вот 
такая примерно на сегодня реакция. 

Удивительно ли, что она именно такова? Нет. 
Доводы о том, что надо временно пострадать ради державного ренессанса, уже 

пускались в ход в позапрошлом году. Повторить их сейчас, заменив слово «временно» 
словом «навсегда», не совсем удобно. Не поймут. Так не договаривались. А других 
аргументов, объясняющих рядовым людям необходимость непрерывного затягивания на них 
поясов, у начальства нет. 

Давно уже нет у него и управленческих навыков, и даже просто идей, позволяющих 
откликнуться на растущие народные проблемы осмысленными действиями. Вот и остается 
злиться, недоумевать, манипулировать статистикой и тянуть время, декламируя приевшиеся 
заклинания. 

Росбалт 
 

В Европе снова будет война 
Вопрос не в том, полыхнут снова Балканы или нет. Это неизбежно, как и теракт в 

Брюсселе. Вопрос лишь в том, где и когда это произойдет. Нельзя унизить 10-миллионный 
народ и ждать, что это сойдет с рук. 

Назвать вынесение пожизненного приговора Радовану Караджичу в день начала 
бомбардировок Белграда «совпадением» может только очень наивный человек. Это не 
«совпадение». Это демонстрация. Демонстрация силы и уверенности со стороны Запада и 
напоминание сербам, что они проиграли. Конфликт вокруг Югославии стал первой 
масштабной войной в прямом эфире и последней накануне массового проникновения 
социальных сетей и возникновения феномена «диванных войск».  

Вторжение США в Ирак, не говоря о последующих войнах, активная часть общества 
массово обсуждала – сперва в «Живом журнале», потом в «Фейсбуке». В 1999 году интернет-
СМИ в Рунете только появились, круг людей, имевших доступ к интернету и 
интересовавшихся политикой, был крайне узок – практически все они тогда общались на 
форуме «Полит.ру».  

Поэтому нет ничего удивительного в желании отечественных диванных войск 
«довоевать» ту войну, высказать свою позицию, по-новому сформулировать очевидную 
каждому вменяемому человеку мысль: в 1999 году НАТО совершило агрессию по отношению 
к независимому государству в центре Европы. Они победили и с тех пор диктуют свои 
правила всей бывшей Югославии.  
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 Микроскопическую Черногорию принимают в НАТО не потому, что она так 
важна со стратегической точки зрения (хотя гаваней, подобных Боке Которской, надо еще 
поискать), а для того, чтобы полностью исключить вероятность воссоединения страны. Кроме 
того, страна, имеющая выход к морю, и страна, такого выхода не имеющая, – это два очень 
разных по своим потенциальным возможностям государства.  

Проблема в том, что ослабление Сербии и расчленение бывшей Югославии на 
минимально возможные куски – это вовсе не решение проблемы Балкан, а скорее закладка 
новой бомбы в «мягкое подбрюшье Европы». Ни один народ не может долго существовать в 
униженном виде, рано или поздно происходит взрыв, который Лев Гумилев или его 
последователи назвали бы пассионарным.  

Не хочу оскорблять Сербию сравнением с гитлеровской Германией, но больше всего 
поведение Европы по отношению к Сербии сейчас напоминает Версальский мир. Германия 
тогда была унижена и раздавлена, и приход к власти реваншистов в том или ином виде был 
неизбежен. Неудивительно, что некоторые историки считают Первую и Вторую мировые не 
разными событиями, а одной войной с 21-летним перерывом между активными боевыми 
действиями.  

После Второй мировой Германия была разделена, но политики национального унижения 
не было ни по отношению к ФРГ, ни к ГДР. И западная, и советская пропаганда подчеркивали, 
что воевали и победили не с немцами и не немцев, а фашизм.  

Так почему же аналогичная стратегия не была применена по отношению к Сербии? 
Почему сербам сперва не позволили создать национальное государство, потом лишили 
национальной святыни, а напоследок устроили максимально предвзятый трибунал?  

В гражданской войне, а тем более в межэтнических столкновениях, не бывает ангелов и 
бесов. А по официальной западной версии, подтвержденной Гаагским трибуналом, во всем 
виноваты только сербы. Хорваты и боснийские мусульмане воевали исключительно в белых 
перчатках.  

Страшно не военное поражение, страшны несправедливость и унижение. И страшны они 
не только и не столько для жертв, но и для тех, кто ощущает себя победителями. Ведь у 
жертв есть ощущение собственной моральной правоты и желание исправить ситуацию. А 
победители рано или поздно расслабляются, заплывают жиром и в результате оказываются 
неспособными к сопротивлению.  

Поэтому вопрос не в том, полыхнут снова Балканы или нет. Это неизбежно, как и теракт 
в Брюсселе. Вопрос лишь в том, где и когда это произойдет. Восстанут первыми 
стремительно нищающие боснийские сербы, или живущие в условиях осажденной крепости 
косовские, или что-то произойдет в Черногории в ходе протестов против размещения в стране 
натовского контингента.  

Нельзя унизить 10-миллионный народ и ждать, что это сойдет с рук. Если раньше 
подобная ситуация могла длиться столетиями, то в наше время все происходит гораздо 
быстрее.  

Самое печальное заключается в том, что проблему Балкан на самом деле можно было 
решить в 90-е годы, и ее можно решить до сих пор – если перестать обращаться с сербами 
как с людьми второго сорта, если не напоминать им об их национальном унижении, если не 
держать компактно живущих в соседних республиках сербов в заложниках.  

Но нет абсолютно никаких предпосылок к тому, что нынешняя ситуация изменится.  
А значит, в Европе снова будет война – и не с салафитами, как модно писать в 

современной фантастике, а между самими европейцами.  
Потому что нельзя безнаказанно унижать людей. 

Взгляд 
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8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 26.03.2016 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 68, 43 ▼ 0, 50 

EUR 76, 40 ▼ 0, 53 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 
 


